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国货翻红 还要想着如何长红
所谓“泼天富贵”，不过是一群默默坚持的品牌，用汗水和泪水等到一

次亮相机会。老国货此时切勿迷了眼，需抓紧时间、结合自身实际补短板。

新国货也不必气馁，前辈们能靠品质打下江山，年轻一代照样可以。

陶小莫作

地铁建设需量力而行

王明昊

79 元能买什么？是 0.24 克眉笔、5 斤

半 蜂 花 洗 发 水 护 发 素 ，还 是 16 斤 纯 牛

奶？一周之前，估计没有人这么算账，但

由某品牌与顶流主播的争议而引发，79 元

最近成为不少国货的“新计量单位”。

对于 30 岁往上的人来说，这一波 79

元商战看得人又高兴又心酸。高兴的是

看到了当年的老朋友，从“活力 28、沙市

日化”，到惹得小男孩舔碗的南方黑芝麻

糊，个个都能掀起一波回忆；心酸的是老

朋友们过得不太好：白玉牙膏满店铺商品

都凑不够 79 元，精心护肤品被当做卖味

精的，白猫洗洁精连主播都没有，只好派

了一只白猫出镜带货。

更年轻的消费者没有如此复杂的感

情 ，只 是 直 播 间 让 他 们 打 开 了 一 扇 新 大

门 ，惊 讶 地 发 现 原 来 有 这 么 多 国 货 品

牌 ：支 援 过 抗 日 战 争 的 嘉 顿 饼 干 、成 立

了 44 年 的 郁 美 净 ⋯⋯ 而 且 个 个 好 用 不

贵 。 在 一 些 有 网 感 的 品 牌 带 领 下 ，国 货

互 帮 互 助 ，搞 团 建 式 营 销 。 官 方 账 号 的

小 编 们 更 是 恨 不 得 跑 遍 每 一 个 评 论 区

介 绍 自 己 ，试 图“ 捡 ”粉 丝 。 看 得 出 来 ，

这 些 老 国 货 面 对 市 场 竞 争 压 力 ，日 子 真

的很难。

从效果来看，低姿态、强互动的营销

方式，配合老品牌历史悠久、品质过硬的

“人设”，再加上顺应了年轻人追求性价比

的消费心理，多个国货品牌一时翻红，涨

粉迅速，销售秒空。很多人感叹，“泼天富

贵”总算轮到了老国货。

其实，哪有什么“泼天富贵”，不过是

一 群 默 默 坚 持 的 品 牌 ，用 汗 水 和 泪 水 等

到一次亮相机会。这场在社交媒体和直

播间展开的另类商战意义重大——国货

们 用 较 小 的 成 本 ，跨 越 了 渠 道 能 力 不 足

的 障 碍 ，终 于 被 消 费 者 看 见 。 随 着 以 蜂

花、白象、鸿星尔克等品牌为代表的国货

一次次突围，反复加深记忆、持续扩大影

响 ，国 货 极 有 可 能 走 出 一 条 被 看 见 、被

认 可 直 至 被 消 费 者 持 续 选 择 的 回 归

之路。

去直播间带国货回家吧，看一看老朋

友如今的模样。使用后，别忘记用真实的

购买评价提醒他们：消费者的无条件支持

并非常态，曾经被野性消费的鸿星尔克同

样回归了理性。正常情况下，消费者不是

以贵和便宜来区分老国货和新国货，也不

是以国货和进口货来决定要不要下单，而

是看品质好不好、效果好不好、服务好不

好、买得值不值。

这 一 次 ， 老 国 货 们 赢 在“ 老 本 儿 ”

厚 ， 但 惊 喜 亮 相 不 代 表 永 远 在 舞 台 中

央。我们心疼和支持老国货的同时，还

要理性看待市场竞争。新国货有可取之

处，例如他们的创意营销、对消费者心

理的洞察能力、快速且持续开发新品的

能 力 。 进 口 品 牌 也 有 强 项 ， 比 如 美 妆 、

医药品牌往往科研能力强，不少产品甚

至用上了诺贝尔奖研究成果，功效说得

出、看得见。在这些方面，国货品牌总

体上有不足。

老国货沉寂多时，必定有内外两方面

的原因。此时切勿被“泼天富贵”迷了眼，

需抓紧时间、结合自身实际补短板。新国

货也不必气馁，前辈能靠品质打下江山，

年轻一代照样可以。

经 过 这 次 成 功 的 群 体 广 告 ，国 货 颇

有“一朝成名天下知”的意思。但日子还

长，此时说国货已经强起来、日子好起来

了，为时尚早。在充分、公平、有序竞争

的 市 场 环 境 中 ，支 持 国 货 应 该 是 在 同 等

性 价 比 和

质 量 基 础

上 的 优 先

选择。一次

破 圈 ，还 需

久久为功才

能 巩 固 成

果。只要产

品实力强起

来 ，79 元 并

不是国货的

价格上限。

多地近期开启新一轮地铁规划报批

程序，或就新地铁建设展开前期研究论证

工作，地铁建设正出现新一轮热潮。

自 2018 年 11 月起，国家发改委先后

批复多个城市的地铁规划。按照 5 年左右

的地铁建设周期，上一轮获批的地铁建设

相继进入尾声，地铁建设进入新一轮密集

申报周期。因此，地铁建设升温有一定客

观原因。有些地方将地铁建设当做“投资

拉动”的抓手，想通过地铁这样的大型基

建项目，带动周边土地升值，加速人口流

入，拉动区域发展。

作为城市公共交通网络的重要组成

部分，建设好地铁，能给当地居民带来切

实便利和好处，也对带动地铁线路周边经

济发展、增强城市发展能力具有积极意

义。但是，地铁建设是城市重大基础设施

工程，地铁建设规划与城市发展规划关系

密切，其建设和运营耗资巨大，稍有不慎，

就可能会造成初衷与现实的背离，从地方

财力到民生福祉，方方面面，关系非轻。

从一个地方的长远发展来看，该不该建地

铁，地铁建起来能不能管好用好，都需要

从多个维度认真谋划、审慎决策，更应该

尊重现实、量力而行。

决定地铁建不建，关键要看是否符合

实际需求。地铁建设只有契合地方实际

需求，才能发挥最大价值。2018 年 7 月，

国务院办公厅印发的《关于进一步加强城

市轨道交通规划建设管理的意见》，对申

报建设轨道交通城市的地区生产总值、财

政收入、市区常住人口、客运线路运输强

度等都作了硬性规定。但硬性规定是“底

线”而非充要条件。对于一些已超过规定

条件的地区，地铁并非必须要建；对于刚达到规定条件的地区，地铁

也并非不能建。决策的关键，始终是实际。我们既要考虑地方当下

的实际情况，还要与地方发展规划相结合，让公共交通既满足时下

需求，又为城市发展建设留下空间。

建起来能否运营好，也是一个在地铁建设之初就要认真回答

的问题。在所有轨道交通品类中，地铁造价最高，每公里约需要

7 亿元到 10 亿元，建成后还需要不菲的运营维护费用。作为公共

基础设施，其公益性质决定了地铁很难以盈利为目的。实际上，

多数城市的地铁每年需要财政投入数十亿甚至上百亿补贴才能维

持正常运营。一个地方确实需要建地铁，就必须提前考虑建起来

以后的运营问题。如果财政资金吃紧、收入渠道有限，还要盲目

上马地铁项目，势必会进一步加大财政压力，其中轻重缓急，必

须仔细斟酌。

当前，国内有效需求不足，经济增长速度放缓。每个地方都

需要努力拉动经济发展，这当然值得肯定，但一味把心思放在投

资上，未免落入了惯性思维。我们已经进入高质量发展新阶段，

必须完整准确全面贯彻新发展理念。拉动地方经济发展，要从新

发展理念中找答案，多从转变发展方式、优化经济结构、转换增

长动力上动脑筋。谋划地区经济发展，不仅要想到项目大小，更

要从现实条件和未来规划出发，站在今天，想到明天。地铁项目

该不该上、要不要建，都得用新发展理念来衡量，以是否能够推

动当地高质量发展来评判。

近日，有媒体调查发现，同一家电影

院、同一场次电影，在不同平台的售卖票价

可能会不一样，不同的人在同一平台购买

的价格可能也会不一样，甚至票面显示的

金额和实际付款金额也可能不一样。这就

是俗称的“杀熟”现象，涉嫌侵犯消费者的

公平交易权。消费者在购买商品或者接受

服务时，有权获得质量保障、价格合理等

公平交易条件。对此，有关监管部门、影视

相关行业组织应建立健全相关行业标准

和制度，引导行业内经营者诚信、自律，主

动维护消费者合法权益，主动促进行业

健康的发展，维护行业的形象。还要对

行业加强监管，对明显的违法违规或伤

害消费者权益的行为，依法进行查处，督促

整改落实。 （时 锋）

安徽省将新能源汽车产业作为“首位产业”，加快

建设新能源汽车强省，聚力打造具有国际影响力的新

能源汽车产业集群。

安徽省合肥经济技术开发区 （以下简称：合肥经

开区） 争当全省新能源汽车产业“首位之区”，蔚来汽

车新势力强势崛起，大众汽车集团投资项目次第落

户。围绕“龙头项目—产业链—产业基地—产业生

态”的发展思路，现集聚上下游企业 76 家，正加速成

为中国乃至全球新能源汽车重要的产业聚集地之一。

金秋时节，位于合肥经开区的大众汽车 （安徽）

有限公司生产基地，数百个机器人有条不紊地运转，

硕大的工厂车间只需要不超过百名工人。这一总投资

231 亿元人民币的大众安徽新能源汽车项目，将于今

年年底实现首台车型量产。

今年 5 月 31 日，大众科技在合肥注册成立，包括

“年轻”的大众科技，以及大众安徽、大众零部件在

内，大众在新能源汽车领域的 3 家“重磅”对外投资

主体，均落户于合肥经开区。目前，已建成一座将在

未来生产多种车型及功能完备的新能源汽车工厂、一

座每年将交付超过 15 万套电池系统的零部件工厂、一

家数字化销售服务公司，以及数十家配套零部件供

应商。

走进合肥经开区蔚来汽车第一先进制造基地车身

车间，各类智能机器设备开足马力，新能源汽车生产

井然有序。

从电动化、智能化升级，到充电站的迭代，蔚来

围绕智能电动核心领域加强正向研发，多项技术应用

成果已达到行业领先水平。建立了一套完整的包括电

池、电驱动系统、智能系统、智能底盘域控制器、换

电技术等在内的独立研发体系。

与此同时，以蔚来汽车第二先进制造基地为核

心，合肥经开区新桥智能电动汽车产业园正加速构建

具有全球竞争力、引领性的创新链、价值链。围绕整

车、核心零部件、自动驾驶等产业生产和研发，园区

已引进汽车模具、内外饰件等 30 多家核心供应商，电

驱动二期、电池一期等项目也全面开工。全部达产

后，可实现年产整车 30 万辆，产值超千亿元。

当前，合肥经开区正全力以赴服务整车头部企

业，心无旁骛推进大众科创中心、蔚来新桥智能电动

汽车产业园等重大项目，集中精力补链、强链、延

链，培育新能源汽车产业生态，着力形成头雁示范、

梯度带动、集群集聚的雁阵发展模式和完备生态系统。

（数据来源：合肥经开区党政办）

·广告

合肥经开区——

勇当“首位产业”的“首位之区”

大众安徽整车制造基地自动化生产线 合肥经开区国轩电池有限公司电芯生产线

位于合肥经开区的大众安徽综合实验中心研发测试场

华霆（合肥）动力技术有限公司专注于新能源
动力电池 PACK 研发及生产

位于合肥经开区的新能源汽车充电综合体项目

上海保隆汽车科技（安徽）有限公司自主研发生产的空气悬架系统

新桥智能电动汽车产业园蔚来车身车间

合肥晟泰克汽车电子股份有限公司技术人员
正在对智能驾驶辅助用摄像头进行图像性能测试

安徽优旦科技有限公司致力于锂电池管
理系统研发制造


